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Подход конформных отображений (Bazant, Crowdy, 2005; Tanveer, 1993; 
Zakharov, Dyachenko, 1996; Yoshikawa, Balk, 1999, 2003) используется, чтобы 
сформулировать минимальную, точно разрешимую модель для изучения интру-
зии (Simpson, 1999; Ungarish, 2009), возникающей в бесконечном горизонтальном 
канале при извлечении затвора, разделяющего две несжимаемые жидкости разной 
плотности. Отличительной особенностью таких течений является скачок давления, 
который возникает в границе раздела сразу после удаления затвора. По этой причи-
не процесс интрузии не вписывается в классический сценарий теории Бенджами-
на (Benjamin, 1968), а скорее похож на распространение двух встречных ударных 
волн. Будучи идентичными по форме и скорости, они двигаются в противополож-
ных направлениях вдоль верхней и нижней границ канала, достигая при t →∞ уста-
новившегося режима распространения с постоянной скоростью  V = 1

2 Agh( )
1/2

, где 
A – число Атвуда, g – ускорение силы тяжести,  h – высота канала. Более полное 
изложение результатов можно найти в (Goncharov, 2018).
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The conformal-mapping approach (Bazant, Crowdy, 2005; Tanveer, 1993; Zakharov, 
Dyachenko, 1996; Yoshikawa, Balk, 1999, 2003) is used to formulate a minimal exactly 
solvable model for studying the lock-exchange gravity currents in an infinite horizontal 
channel (Simpson, 1999; Ungarish, 2009). The distinctive feature of such flows is a pres-
sure jump which arises at the interface between two incompressible fluids of different 
densities at once after removing a lock gate. Because of this, the process of intrusion does 
not fit into Benjamin’s scenario (Benjamin, 1968) but rather is like propagation of two 
shock waves. Being identical in shape and speed, they move in opposite directions along 
the upper and lower channel boundaries, reaching (as t →∞) a steady state with constant 
velocity V = 1

2 Agh( )
1/2

, where A is Atwood’s number, g is gravity, h is channel depth. For 
more details, see the article (Goncharov, 2018).
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